

BOGOTÁ, ORINOCO Y CARTAGENA

BOGOTÁ

DÍA 1

Traslado privado desde el aeropuerto de El Dorado al hotel Viajero.

DÍA 2: PARQUE NACIONAL NATURA CHINGAZA

Después del desayuno, te trasladaremos al Parque Nacional Natural Chingaza, donde realizarás una caminata a las lagunas de Siecha, enmarcada por su tradición ancestral y la riqueza natural de los ecosistemas de Bosque y Páramo Andino. Durante el recorrido, podrás descubrir una de las rutas ancestrales que la cultura muisca realizaba hacia la laguna. También podrás ver otras dos lagunas conocidas como Fausto y Sudamérica (Guayaquiti y Tibatiquica) El almuerzo será dentro del parque Chingaza, y al terminar el recorrido, tendrás el traslado de regreso al hotel en Bogotá para descansar.

ORINOCO

DÍA 3: VUELO A PUERTO CARREÑO - MAVECURE

Hoy llegarás a el aeropuerto El Dorado para tomar el vuelo a Puerto Carreño. A tu llegada serás recibido en el aeropuerto César Gaviria y trasladado al puerto. A continuación, viajarás en barco por el río Inirida durante dos horas hasta los cerros de Mavecure, formaciones rocosas que forman parte del escudo de las Guayanas y sitios sagrados para varias etnias de la región como los Puinaves, ya que albergan varias especies de plantas de importancia cultural.

El campamento base está instalado en la comunidad indígena El Remanso. De acuerdo a las condiciones climáticas del día, se visitará el Cerro de Mavecure. Si está lloviendo el líquen de la roca lo hace muy resbaloso y el ascenso es arriesgado. En caso de no poder subir este cerro, se pospondrá para el día siguiente y a cambio harás otras actividades con los habitantes de la comunidad, como recorrer la sabana para admirar la flor de Inirida o visitar y bañarte en el Caño San Joaquín cuyo característico color rojo vino se debe al tanino de las hojas de los árboles. Al final de la tarde se regresará al campamento para cenar y descansar.

DÍA 4: CERROS DE MAVECURE - ESTRELLA FLUVIAL

Después del desayuno, dependiendo de las actividades realizadas el día anterior y siguiendo las indicaciones de los guías locales de la comunidad indígena El Remanso, recorrerás la sabana amazónica para conocer la flor de Inirida. A continuación, navegarás por el río Inirida hasta la Estrella Fluvial situada en la desembocadura del río Guaviare en el Orinoco, donde te alojarás en la Reserva Natural de Moru. Tras instalarte, almorzarás y por la tarde, podrás recorrer la desembocadura del río Atabapo para ver delfines de río (*Inia geoffrensis*) y darte un refrescante baño en sus aguas tánicas. Al final de la tarde, volverá a la reserva para cenar y descansar.

DÍA 5: RESERVA MORU - PARQUE TUPARRO

Después del desayuno saldrás de la Reserva Natural de Moru para continuar con el recorrido del Río Orinoco hasta las quebradas de Maipures en un recorrido de aproximadamente cinco horas. En el recorrido intermedio se hará una parada en las bocas del caño Mataven para tomar un refrescante baño y luego se continuará navegando hasta llegar al sitio conocido como El Mantequero para pasar en carro hasta el Cargadero, un puerto a orillas del río Tuparro (no siempre se tiene la disponibilidad del carro por lo que es posible que el paso del Orinoco al Tuparro se haga caminando por la sabana en una distancia de aproximadamente 4.5 kilómetros), para continuar con el recorrido fluvial hasta la desembocadura del río Tuparro o Tomo donde se instalará el campamento base. Una vez instalado, se almorzará y por la tarde se visitará el sorprendente Raudal de Maipures catalogado por el explorador y naturalista Alexander Von Humboldt como la octava maravilla del mundo. Cena y descanso.

DÍA 6: TUPARRO – CERRO DEL GUAHIBO Y SENDERO ARAWATO

Comenzarás el día con el desayuno, luego visitarás el cerro Guahibo, un afloramiento rocoso que forma parte de las formaciones geológicas del Escudo de Guayanes. El cerro Guahibo tiene una altura aproximada de 300 metros sobre el nivel del mar y para llegar a la cima debes realizar una caminata de aproximadamente tres horas, incluyendo el tiempo que te tomes para observar el paisaje, desde la cima del cerro tienes una espectacular vista panorámica de las sabanas y bosques del parque El Tuparro, también puedes apreciar el río Orinoco y su imponente arroyo maipures. Durante la caminata podrás encontrar algunas especies de aves como águilas, pájaros carpinteros, loros y tucanes. El sendero que llega a la cima del cerro está trazado por un bosque de rocas que permite apreciar algunas especies de palmas y árboles que son utilizados por las comunidades indígenas para la construcción de sus viviendas. Después de la excursión se regresará al campamento base para tomar un refrescante baño en el río Orinoco, descansar y almorzar. Por la tarde tendrás un recorrido por la vereda Arawato, haciendo una caminata de dos horas por el bosque primario del Orinoco, donde podrás observar la vida silvestre. Al final de la caminata tendrás tiempo para tomar un refrescante baño en la playa con el impresionante paisaje de las rocas de la desembocadura del río Tomo y disfrutar de la puesta de sol. El río Tomo es un afluente del Orinoco que nace en el departamento del Meta, en el municipio de Puerto Gaitán. Hace un recorrido de 800 kilómetros desde su nacimiento hasta la desembocadura; 270 kilómetros del río Tomo hacen parte del PNN El Tuparro. Regreso al campamento para cenar y descansar.

DÍA 7: TUPARRO - RESERVA NATURAL BOJONAWI

A las 6:30 am desayunarás para iniciar el recorrido por el río Orinoco hasta la Reserva Natural de Bojonawi. Durante el recorrido pasarás por los Raudales de Atures catalogados como los más anchos del mundo y que tienen una importancia para la actividad pesquera de subsistencia que realizan las comunidades ribereñas de la zona. Posteriormente realizarás una caminata de aproximadamente una hora para apreciar el lugar y tomar fotografías. Después de la caminata harás una parada en Cazuarito, un sitio de inspección policial ubicado a orillas del Orinoco frente a Puerto Ayacucho, capital del Estado Amazonas de Venezuela. Allí harás un breve paseo por el muelle del pueblo y luego te embarcarás en la lancha para continuar el viaje hasta la Reserva Natural de Bojonawi donde pasarás la noche. Cena y descanso.

DÍA 8: BOJONAWI - RESERVA NATURAL CARREÑO / CARTAGENA

Después de desayunar, comenzarás la excursión en kayak por los senderos del bosque inundado de la Reserva de Bojonawi para realizar la observación de la fauna. Si tienes suerte, podrás encontrar monos, nutrias, delfines y algunas aves como las chenchenas. Después del recorrido del sendero llegarás a la Laguna El Pañuelo, un lugar espectacular rodeado de gigantescas rocas por el que podrás caminar para apreciar el hermoso paisaje del lugar y tomar un refrescante baño.

Después del recorrido regresarás a las instalaciones de la reserva para recoger el equipaje y salir de Puerto Carreño, durante el trayecto visitarás las desembocaduras de los ríos Bitá y Meta. El recorrido finalizará en el muelle de Puerto Carreño desde donde se realiza el traslado al aeropuerto Germán Olano para volver a Cartagena con conexión en Bogotá. A la llegada a la ciudad de Cartagena te trasladaremos al hotel para descansar.



CARTAGENA

DÍA 9: MERCADO DE BAZURTO, BICI TOUR Y TALLER DE PERCUSIÓN

Después de desayunar en el hotel, te dirigirás al mercado de Bazurto, un mercado muy tradicional de Cartagena donde podrás comprar platos tradicionales colombianos o simplemente disfrutar del mercado, caminando por un laberinto de callejuelas, donde el guía te dará todo tipo de frutas, hierbas, verduras, pescados, mariscos y carnes. También hay un mercado de especias y farmacias de curación natural.

Después de la visita al mercado, harás un recorrido en bicicleta por el centro histórico (la ciudad amurallada), Getsemani, Manga, Bocagrande y los principales puntos de interés turístico, donde te detendrás en varias ocasiones para tomar fotos y escuchar las historias de nuestro guía sobre Cartagena.

Después del almuerzo realizarás el taller de percusión (1 hora), donde tendrás la oportunidad única de conectarte con los ritmos típicos afrocolombianos de la música folclórica como la cumbia, el mapalé y la champeta a través de la inmersión con los tambores tradicionales. Al finalizar tendrás un traslado al hotel donde tendrás tiempo libre para descansar o recorrer la ciudad por tu cuenta.

DÍA 10: ISLAS DEL ROSARIO

Después de desayunar en el hotel te trasladarás al muelle la Bodeguita, donde tomarás la lancha para el recorrido de las Islas del Rosario. Llegarás a Playa Bendita en una isla totalmente natural de arena blanca, donde podrás disfrutar del cálido sol caribeño en sus 3 playas privadas con la tranquilidad y belleza del mar, almorzarás allí y tendrás tiempo libre para disfrutar en la playa hasta la hora de regreso que será aproximadamente a las 4 pm dependiendo del oleaje del mar.

BOGOTÁ

DÍA 11: VUELO A BOGOTÁ

Después del desayuno, te trasladaremos al aeropuerto para tomar el vuelo a Bogotá. A tu llegada, te llevaremos al hotel para registrarte y descansar.

DÍA 12: CITY TOUR, CATA DE CAFÉ Y NOCHE DE SALSA

Después del desayuno, nos trasladaremos al barrio colonial del centro de Bogotá, La Candelaria, considerado el corazón y el alma de la ciudad; allí podrás ver la arquitectura de las antiguas casas, iglesias y edificios de estilo colonial español, barroco y art decó. Visita la Plaza de Bolívar y varios edificios importantes de estilo colonial y republicano, como el Palacio de Justicia, el Congreso de Colombia, la Alcaldía y la Catedral Primada de Bogotá. Visita al Museo del Oro, el más famoso de Bogotá y uno de los más fascinantes de Sudamérica, que contiene más de 56.000 piezas de oro y otros materiales de las principales culturas prehispánicas de Colombia. Después del almuerzo nos trasladaremos a Usaquén, un lugar muy popular para los amantes de la comida. Aquí haremos una parada en la Catación Pública, un hermoso lugar donde se puede degustar el mejor café colombiano.

Al finalizar te llevaremos a una noche de salsa donde conocerás lo mejor de la salsa en Bogotá, aprendiendo a bailar de la mano de un bailarín profesional y descubriendo lo más relevante de la historia de la salsa. Practicarás los pasos aprendidos con los locales en tres de los mejores clubes de salsa de la ciudad y terminarás la noche con un show en vivo de músicos o bailarines bogotanos. Traslado al hotel y tiempo para descansar.

DÍA 13: VUELO DE REGRESO A CASA

Traslado al aeropuerto el Dorado. Regreso a casa.

